

## NECESIDAD DE FORTALECER EL MOVIMIENTO DE ALUMNOS AYUDANTES "FRANK PAÍS GARCÍA", GARANTE DE CALIDAD PARA EL SISTEMA NACIONAL DE SALUD

The need to strengthen the "Frank País García" Student Assistant Movement, a guarantee of quality for the National Health System

Guillermo Alejandro Herrera Horta<sup>1</sup>  , Zurelys Gutiérrez García<sup>1</sup> 

<sup>1</sup>Universidad de Ciencias Médicas de Pinar del Río, Facultad de Ciencias Médicas "Dr. Ernesto Che Guevara de la Serna", Pinar del Río, Cuba



**Citar Como:** Herrera Horta GA, Gutiérrez García Z. Necesidad de fortalecer el Movimiento de Alumnos Ayudantes "Frank País García", garante de calidad para el Sistema Nacional de Salud. SPIMED [Internet]. 2023 [citado: fecha de acceso];4(1):e158. Disponible en: <http://revspimed.sld.cu/index.php/spimed/article/view/158>



### Correspondencia a:

Guillermo Alejandro Herrera Horta

### Correo Electrónico:

guillermoalejandroherrerahorta@gmail.com

### Conflicto de Intereses:

El autor declara que no existe conflicto de intereses.

**Recibido:** 26-02-2023

**Aceptado:** 11-03-2023

**Publicado:** 14-03-2023

### Estimado editor:

La formación de profesionales de las ciencias médicas cubanas se desarrolla en las universidades y facultades de Ciencias Médicas del país, y se concreta en una sólida preparación científico técnica, humanista y de altos valores ideológicos, políticos, éticos y estéticos. Esta preparación se desarrolla con el fin de lograr profesionales revolucionarios, cultos, competentes, independientes y creadores para que puedan desempeñarse exitosamente en los diversos sectores de la economía y de la sociedad en general.

El proceso docente se enfoca en la integración docente-asistencial-investigativa, la utilización del método propio de cada profesión, la educación en el trabajo y la interacción de la universidad médica con la comunidad, por lo que los estudiantes se encuentran vinculados a la comunidad desde los primeros años de las carreras.

El Movimiento de Alumnos Ayudantes "Frank País García", en las carreras de las Ciencias Médicas, constituye un movimiento que incluye a estudiantes de alto aprovechamiento docente, que se distinguen por mostrar ritmos de asimilación más rápidos así como aptitudes favorables para el aprendizaje de alguna disciplina específica del plan de estudio.

Constituye propósito de este movimiento formar y desarrollar en los estudiantes, habilidades para impartir docencia y para la investigación científica, con el propósito de fortalecer la calidad de los Servicios de Salud donde se inserten, a partir de un pleno desarrollo de la educación en el trabajo como forma organizativa docente fundamental.

Este movimiento aún perfectible, constituye la cantera de futuros docentes, investigadores y especialistas, es por ello que se hace inevitable desarrollar acciones que transiten desde, explicar, argumentar e incentivar con el protagonismo de profesores paradigmáticos, la orientación profesional por las especialidades sobre todo aquellas que se encuentran en déficit.

Es necesario además obligatorio, elevar el rigor en la selección y el control de los integrantes de este movimiento, perfeccionar la atención a los alumnos desde los servicios, asegurar la continuidad en el tiempo como internos verticales, residentes, especialistas, investigadores, masters y doctores en ciencias, con objetivos precisos en correspondencia con las necesidades del Sistema Nacional de Salud, hasta la preparación política e ideológica, pedagógica y científico-técnica de los tutores, en todos los escenarios docentes, de modo que se cualifique y sistematice una mejor influencia educativa integral.

La política educacional cubana en la formación del capital humano para la salud actual, se desarrolla en condiciones que nos impone la necesidad de fortalecer los procedimientos básicos que permitan garantizar el desarrollo de las competencias académicas, laborales e investigativas de los alumnos ayudantes en las carreras de las Ciencias Médicas, con el propósito de formarlos como futuros docentes, investigadores o especialistas que puedan contribuir a satisfacer las necesidades de los servicios de salud y su adaptación al entorno socioeconómico y científico-técnico.

**Palabras Clave:** Movimiento de Alumnos Ayudantes; Sistema Nacional de Salud

**Keywords:** The student assistants movement; National Health System

## CONTRIBUCIÓN DE AUTORÍA

**GAHH:** Concepción de la idea, redacción crítica, aprobación de la versión final del manuscrito.

**ZGG:** Concepción de la idea, redacción crítica, aprobación de la versión final del manuscrito.

## FINANCIACIÓN

El autor no recibió financiación para el desarrollo de la presente investigación.